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ACTA Nº.21/2010 
REUNIÃO ORDINÁRIA PÚBLICA DA CÂMARA  

 MUNICIPAL DE BORBA  
REALIZADA NO DIA 18 DE AGOSTO DE 2010 

 
Aos dezoito dias do mês de Agosto do ano de dois mil e dez, no Salão 
Nobre dos Paços do Concelho, reuniu pelas dez horas a Câmara Municipal 
de Borba, com a presença dos Senhores vereadores, Humberto Luís Russo 
Ratado, Rosa Maria Basílio Véstia e Joaquim José Serra Silva, sob a 
Presidência do Senhor Vice-Presidente Artur João Rebola Pombeiro, em 
substituição do Sr. Presidente Ângelo João Guarda Verdades de Sá que, por 
se encontrar férias, não esteve presente.------------------------------------------ 
A falta foi colocada à consideração do restante executivo que aceitou a 
justificação.---------------------------------------------------------------------------- 
Como secretária à reunião esteve presente a funcionária Aldina Vitória 
Bilro Vinhas do Maio, Coordenadora Técnica, da Câmara Municipal de 
Borba.----------------------------------------------------------------------------------- 
 
Movimento Financeiro ------------------------------------------------------------- 
 
Esteve presente e foi distribuído o resumo de tesouraria do dia 17 de 
Agosto de 2010, que acusa um total de disponibilidades de 1.153.966,91 
(um milhão cento e cinquenta e três mil novecentos e sessenta e seis 
euros e noventa e um cêntimos).-------------------------------------------------- 
 
---PONTO 1. PERÍODO DE ANTES DA ORDEM DO DIA— 
 
Ponto 1.1 – Assuntos Gerais de interesse para a autarquia----------------- 
 
O Senhor Vice-Presidente declarou aberta a reunião e perguntou ao restante 
executivo se tinham algum assunto geral de interesse para a autarquia que 
pretendessem apresentar.------------------------------------------------------------- 
Usou da palavra o Senhor vereador Joaquim Serra referindo ter duas 
questões para apresentar: A 1ª prende-se com o resumo diário de tesouraria, 
entregue hoje na reunião, que apresenta um total de disponibilidades de € 
1.153.966,91. Gostaria que o serviço de contabilidade o informasse sobre o 
que está consignado. Foi dado conhecimento ao Chefe de Divisão 
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Administrativa e Financeira, Dr. António Passinhas que, durante o decorrer 
da reunião, entregou ao vereador Joaquim Serra a informação solicitada.---- 
A outra questão prende-se com o funcionamento da Oficina da Criança. 
Gostaria de saber se existe algum regulamento sobre as inscrições e o 
funcionamento, se há alguns períodos de inscrição e quais as condições 
para inscrição das crianças.---------------------------------------------------------- 
Sobre esta questão o vereador Humberto Ratado disse o seguinte: “da nossa 
parte nunca foi feito nenhum regulamento, se existia antes desconheço. 
Suponho que não existe mesmo regulamento nenhum. Entretanto, quanto à 
questão da inscrição das crianças, temos recebido todas as crianças que se 
têm inscrito, agora é evidente que há, de certa forma, um tecto máximo que 
me tem sido sugerido sempre pelas profissionais que lá estão. Elas têm-me 
dito que procuram sempre que nunca exceda mais que 60 miúdos, porque 
também não têm condições para ter mais. De qualquer das formas sei que 
já têm tido mais, depois como os miúdos não vão sempre, como têm tido 
menos. Entretanto este ano introduziu-se a possibilidade de fazerem uma 
inscrição para frequência da Oficina da Criança, não me recordo bem, mas 
salvo erro no mês de Maio ou Junho, isto para evitar que, certas pessoas 
pelo facto de terem já a inscrição feita tomavam aquilo como um dado 
consumado e nós precisávamos de saber exactamente qual o número de 
crianças e qual efectivamente o interesse dos encarregados de educação, em 
número, para este período de férias. Assim abriu-se naquela altura e 
informaram-se todos os encarregados de educação, à medida que 
frequentavam o local que, nessa altura, se recebiam inscrições para 
frequentar o período de férias. Parece-me lógico por uma questão de 
planeamento, e por uma questão de saber com o que podemos contar, 
porque os pais por vezes têm lá os miúdos inscritos, mas assim ficamos 
com a certeza que eles vêm ou 15 dias, ou o mês de Agosto, ou o mês de 
Julho e foi isso que aconteceu.”----------------------------------------------------- 
O Vereador Joaquim Serra perguntou ainda quem recebe as inscrições e 
quem decide sobre a admissão, ou não, das crianças.---------------------------- 
O vereador Humberto Ratado respondeu referindo o seguinte: “decide-se 
sempre como se decidiu até aqui. São as profissionais que lá estão, elas 
recebem, elas inscrevem, elas tratam dos seguros, são elas que decidem, 
não passa por mim, não passa porque não quero.--------------------------------- 
O vereador Joaquim Serra disse: “Aldina quero que isto fique assim 
transcrito na acta, tal e qual como está e como foi dito. João espero que isto 
esteja a gravar em condições”.------------------------------------------------------ 



 
M U N I C Í P I O    D E    B O R B A 

Praça da República - 7150-249 Borba . Telef.: 268 891 630 . Fax: 268 894 806 . e-mail: gap@cm-borba.pt 
http://www.cm-borba.pt  -  Contribuinte n.º 503 956 546 

Acta da Reunião Ordinária Pública da C.M.B. realizada em 18 de Agosto de 2010 3 

O Vereador Humberto disse: “Senhor vereador não tenho problemas 
nenhuns e disse as coisas tal como elas são, se acha que isto está a ofender  
alguma coisa, eu acho que não.----------------------------------------------------- 
“Não…não… não… eu só quero para esclarecermos depois as coisas, eu 
quero que isto fique assim dito como foi”- disse o vereador Joaquim Serra.- 
“Gostava de saber era como era antigamente” – disse o vereador Humberto 
Ratado.--------------------------------------------------------------------------------- 
“Não lhe estou a perguntar como era antigamente, estou-lhe a perguntar 
como é agora” – referiu o vereador Joaquim Serra.------------------------------ 
“Ó senhor vereador eu percebo exactamente o que quer saber, deixe-me só 
dizer uma coisa, são as profissionais que sempre trataram como trataram 
até aqui, não percebo porquê agora essas questões ao fim de uma série de 
anos daquilo estar a funcionar, mas tudo bem, funciona exactamente da 
mesma maneira. Se há alguma coisa que é para melhorar, tudo bem. Aí 
podemos conversar, podemos tentar melhorar e não tenho dúvidas 
nenhumas, que é preciso melhorar, que é preciso articular… agora tem 
estado a funcionar igual…ou melhor, antes até fechava no mês de Agosto, 
pelo menos agora temos uma resposta que vai ao encontro da população 
nesse sentido.” – disse o Senhor vereador Humberto.--------------------------- 
Usou da palavra o Senhor vereador Joaquim Serra e referiu: “ainda bem, só 
é pena não satisfazer as necessidades de todos”.--------------------------------- 
“Não sei ao que se refere e gostava que me dissesse se tem conhecimento 
de algum caso” – disse o senhor vereador Humberto Ratado.------------------ 
“No período do público essa questão será abordada. Agora aquilo que eu 
gostaria de saber é quem definiu os critérios, porque é que para alguns as 
inscrições estão fechadas e depois alguns se podem inscrever desde que 
seja com autorização do Senhor vereador. Isso é que eu preciso saber quem 
é que definiu esse critério” – referiu o senhor vereador Joaquim Serra.------- 
“Ninguém definiu esse critério, não está definido esse critério” – disse o 
Senhor vereador Humberto Ratado.------------------------------------------------ 
“Se não está definido alguém o está a aplicar, e alguém o está a utilizar. O 
que é certo é que há pessoas que tiveram lá para se inscrever e não foi 
possível admiti-las porque o número estava limitado. Passada uma semana 
outras pessoas entraram porque foram dadas instruções às profissionais que 
estão na Oficina da Criança para as admitir. Esses desfavorecimentos  
pessoais e essa descriminação em relação a outros é que eu quero que 
fiquem aqui esclarecidos.” – disse o senhor vereador Joaquim Serra.--------- 
“Senhor vereador eu não sou a favor dessa questão e desconheço 
totalmente se alguém foi lá e lhe foi rejeitado – desconheço. As 
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profissionais que lá estão não me transmitiram, ainda em momento algum, 
que rejeitaram inscrições.” Afirmou o senhor vereador Humberto Ratado.-- 
“no período do público vai ter conhecimento.” – disse o senhor vereador 
Joaquim Serra.------------------------------------------------------------------------- 
 “Senhor vereador só lhe estou a explicar a si que eu não tenho 
conhecimento nenhum que existam inscrições que não tenham sido 
acatadas, não tenho.” Voltou a dizer o senhor vereador Humberto Ratado.--
“vai passar a ter.” –  Afirmou  o senhor vereador Joaquim Serra.-------------- 
“tudo bem, então mas eu não lhe estou a dizer o contrário, só lhe estou a 
dizer que desconheço.” –  disse  o Senhor vereador Humberto Ratado.------- 
Usou da palavra o Senhor Vice-Presidente e referiu que é importante que se 
saiba, porque se o vereador efectivamente desconhece a situação é 
importante que se torne conhecida.------------------------------------------------- 
“é que isto uma questão é nós… e tendo em conta a informação que elas 
me foram dando sempre em termos de espaço, e dizerem-me…vereador 
devemos estar mais ou menos num número sempre assim desta natureza… 
e eu aí sim dou indicações…então mais ou menos vão gerindo dessa 
maneira. Outra coisa é chegaram lá inscrições, não as acolherem, e nem 
sequer me dizerem. Portanto eu não tenho conhecimento disso, 
sinceramente, e agradeço que me digam para eu tentar ver o que se 
passou.” – disse o senhor vereador Humberto Ratado.-------------------------- 
“Eu não posso dar o meu testemunho porque não se passou comigo, mas 
alguém vai dar o testemunho do que se passou” – disse o senhor vereador 
Joaquim Serra.------------------------------------------------------------------------- 
“eu nem sequer estou a pôr isso em causa, porque se efectivamente me 
dissessem assim…vereador está aqui uma situação em que não aceitamos a 
inscrição, eu não sou logo de dizer não…então vamos lá ver porque é que 
não aceitam a inscrição…é mais um… é mais dois… é mais três, porque,  
eu automaticamente digo avancem, continuem como até aqui. Só que não 
me vieram dizer nada, nem sei o que se está a passar, porque nunca vedei 
isso a ninguém e não ia vedar agora”, disse o senhor vereador Humberto 
Ratado.--------------------------------------------------------------------------------- 
 
Na sequência desta questão apresentada pelo Senhor vereador Joaquim 
Serra, o Senhor Vice-Presidente abriu o Período de Intervenção do 
Público, uma vez estar presente, para intervir, a mãe de uma criança cuja 
inscrição foi rejeitada na Oficina da Criança.---------------------------------- 
------------------------------------------------------------------------------------------- 
------------------------------------------------------------------------------------------- 
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Período de Intervenção do Público----------------------------------------------- 
 
A Senhora Sandra Dolores Alexandre Ganito Prates, mãe da criança a 
quem a inscrição foi rejeitada na Oficina da Criança, apresentou o seu 
testemunho pessoal. Disse que a informação que lhe deram, na Oficina da 
Criança, foi que tinha havido um período de inscrições, em Maio, e como 
não existiam ordens do vereador para receberem mais inscrições, não 
podiam aceitar a inscrição da filha, porque já tinham rejeitado outras. 
“Agora, e após ouvir as explicações do vereador Humberto, aceito, e pode 
até ser verdade que tenham sido informados os encarregados de educação 
das inscrições serem em Maio, mas não podemos esquecer que nas 
freguesias também existem encarregados de educação que podem ter 
interesse em deixar os filhos, durante o período de férias, na Oficina da 
Criança, e essa informação, a mim enquanto encarregada de educação, 
também não me chegou. Eu aceitei, e ainda pensei falar com o vereador 
Humberto, mas soube que posteriormente já entraram crianças para a 
Oficina da Criança e isso é de lamentar.------------------------------------------- 
Eu na altura quando me disseram que tinha havido um período de 
inscrições em Maio, o que viria eu esclarecer, se eu não tinha sido 
informada....agora eu ontem tive aqui para falar com o senhor vereador 
sobre este assunto…encontrei o vereador Artur e perguntei-lhe se o tinha 
visto, daí eu hoje estar aqui para falar sobre este assunto. Não é por ser a 
minha filha…é por ser a minha filha também… mas não é só a minha filha, 
porque a informação que me foi dada é que já tinham recusado outras 
inscrições… não podemos aceitar a inscrição da Laura uma vez que até já 
rejeitamos outras inscrições”.------------------------------------------------------- 
Usou da palavra o Senhor vereador Humberto e disse: “tudo bem, mas isso 
tem uma justificação… há mais alguma coisa? A Sandra respondeu que 
não.-------------------------------------------------------------------------------------- 
“Quanto a essa questão digo sinceramente: “houve esse período de 
inscrição e, esse período de inscrição, serviu meramente para nós podermos 
planear o período de férias. Não foi dada indicação nenhuma, da minha 
parte, que após aquele período não se aceitavam mais inscrições. Se eu o 
tivesse dito assumiria aqui as minhas responsabilidades, mas não disse às 
profissionais tal situação. Houve aquele período, houve a recomendação 
delas…elas até me tinham falado na altura…isto não pode ter mais que 40 
ou 50 miúdos…e eu disse não… pelos memos na ordem, mais, ou menos, 
dos 60…um bocadinho mais, um bocadinho menos e consoante as alturas. 
Nunca houve um fechar da minha parte, vou saber o que se passou, vou 
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tentar perceber quais é que foram as inscrições que foram rejeitadas. Por 
isso é que eu fico surpreendido com a situação. Eu acho que elas deveriam 
ter dito…vereador temos aqui mais uma inscrição, ou duas ou três…o que 
temos aqui de miúdos são x…como é que é… e eu tudo bem, sinceramente, 
nem que fosse para 70, nem que fosse para 80, acreditem que eu ia sempre 
apertar para que ficassem lá, isso garanto.----------------------------------------- 
Ainda quanto à questão de não ter informado as freguesias, sobre as 
inscrições em Maio, deveríamos ter informado, para a próxima vou pensar 
melhor e vou mandar uma circular ou uma informação porque, na altura, 
entendi, embora se meta lá um papel, as pessoas são sempre as mesmas até 
aquelas que vão com os miúdos…vão-se informando e por aí fora, mas 
reconheço que podia ter havido um leque maior de informação nesse 
sentido. Mas também nunca foi do meu objectivo vedar logo, nunca foi… 
foi do género…vocês vão lá gerindo isso assim, mas se for preciso 60, se 
for preciso 70 também cá entram, não há problema nenhum…por isso nem 
sequer meti em causa essa questão. Como a Sandra lamenta…olhe eu 
também lamento a resposta que lhe deram, porque efectivamente digo-lhe 
sinceramente comigo não se passaria…era colocado e pronto. Quanto às 
pessoas que está a dizer eu só tenho conhecimento de dois miúdos que 
entraram lá, não tenho mais conhecimento de ninguém, e esses foram 
enviados por mim, mas digo-lhe sinceramente não tinha conhecimento que 
tinham rejeitado inscrições, parti do pressuposto que aquilo tem lotação 
para poder ter mais miúdos, até porque tinha tido informações que em 
Agosto frequentam menos crianças. Por acaso é uma senhora que está aqui 
a fazer um Programa Ocupacional, foi a única pessoa que eu mandei lá com 
os filhos… e porquê… a pessoa ficou sem onde colocar os filhos, porque 
tinha contratado umas pessoas para ficarem com eles…eu até já digo quem 
é…e entretanto uma porque ficou doente a outra não sei, a pessoa ficou 
completamente enrascada, e veio-me solicitar se podia deixar lá os filhos 
para desenrascar. Eu nem sequer tive a perguntar, lá para cima, se tinham 
vaga… não…disse-lhe automaticamente vai e diga-lhe que efectivamente 
já falou comigo. Agora se eu tivesse conhecimento que já tinham rejeitado 
algumas, e aí que fosse até da minha autoria concordado com essa rejeição, 
garanto-lhe que eu não iria ter esta postura, nesta pessoa agora, ou noutra 
qualquer, porque já tinha rejeitado. Agora não tendo conhecimento e 
sabendo que há espaço para ter mais crianças…então o que fiz para 
desenrascar a pessoa, porque não tinha onde deixar as crianças e tinha que 
ir trabalhar… e estou-lhe a falar da Drª. Sofia de Vila Viçosa…não sei de 
mais ninguém…foi a única pessoa que me veio solicitar na semana 
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passada, salvo erro, primeiro tinha-me dito que era ali por uns três dias, 
mas como os miúdos acabaram por gostar, veio-me solicitar se podiam 
ficar até ao final do mês…por mim tudo bem…mas nem sequer tive a 
perguntar às profissionais se havia lá lugar ou não…assim como se a 
Sandra viesse falar comigo, ou alguém, eu diria na mesma... eu só não 
colocava lá se não pudesse, sinceramente, acredite…estou a dizer a postura 
enquanto responsável. Assim, vou falar com elas, vou ver efectivamente o 
que se passou. As únicas pessoas, como estou a dizer, e pode ficar em acta, 
foram essas duas crianças conforme me foi solicitado. Da minha parte não 
há descriminação nenhuma, sempre houve abertura para tal. Quanto à 
questão da informação, reconheço que poderia haver uma informação para 
as freguesias, não aconteceu, mas também nuca vedei àquele número, 
completamente, aliás elas é que me vieram sempre propor um número 
máximo por causa da questão de vigilância dos miúdos, mas nunca vedei, 
acredite, e tratei sempre da melhor forma para poder abarcar o maior 
número possível. As inscrições foram meramente indicativo, agradeço a 
recomendação relativamente à informação para as freguesias rurais. 
Portanto eu quero que isto fique bem claro aqui, sobre esta questão, e vou 
falar com as responsáveis, porque não foi essa a indicação que eu dei, aliás 
sempre temos feito o melhor possível para ajudar os encarregados de 
educação e os miúdos, e sei que no mês de Agosto há sempre menos 
miúdos, não há justificação sequer para tal.”-------------------------------------- 
Usou da palavra o senhor Vice-Presidente e disse que acha que as pessoas 
encarregadas disso deveriam ter informado o vereador, uma vez que antes 
já tinham sido rejeitadas outras inscrições. Por isso, não chegou ao 
conhecimento do vereador, mas deveria ter chegado, para se tomarem as 
devidas providências para que casos desta natureza não viessem a 
acontecer, é o caso da D. Sandra, como podia ser outra pessoa, como foi 
outra pessoa anteriormente”.-------------------------------------------------------- 
Usou ainda da palavra o Senhor vereador Humberto Ratado e disse: 
Quando eu enviei para lá a mãe dos outros miúdos para desenrascarem, aí 
deveriam ter-me dito…veja lá vereador que nós até já rejeitamos outras 
pessoas, e eu aí voltava a trás e dizia… então não vai e vamos ver porque é 
que rejeitaram. Não me disseram nada, é um erro e como responsável 
máximo, nesta matéria, tenho que o assumir, não estou a fugir às minhas 
responsabilidades. De qualquer das formas, sei aquilo que disse, sei aquilo 
que determinei, e sei qual é a filosofia nesta questão. Se foi mal conduzida, 
vou falar internamente porque as coisas não se voltem a passar assim. Mas 



 
M U N I C Í P I O    D E    B O R B A 

Praça da República - 7150-249 Borba . Telef.: 268 891 630 . Fax: 268 894 806 . e-mail: gap@cm-borba.pt 
http://www.cm-borba.pt  -  Contribuinte n.º 503 956 546 

Acta da Reunião Ordinária Pública da C.M.B. realizada em 18 de Agosto de 2010 8 

se ainda entender colocar a Laura está à vontade, não é só por ser a Sandra, 
é qualquer um, ainda faltam alguns dias e pode ir à vontade.”.----------------- 
Usou da palavra o vereador Joaquim Serra realçando o facto de ser bom o 
assunto ter sido aqui levantado para ajudar a clarificar, mas entende que a 
gravidade do mesmo não deve ficar apenas pela conversa, ou seja, deve ser 
feito um processo de averiguações para se saber o que se passou e deve ser 
feito um relatório dessa situação para ser presente ao Órgão Executivo, 
porque gostaria de saber também, nesse processo de averiguações, a 
posição das técnicas que tomaram estas decisões. “Por isso aquilo que 
recomendo, e penso que os outros membros do órgão executivo não se 
devem opor, é que seja feito um processo de averiguações, para podermos 
clarificar a situação e sabermos se há pessoas que estão, ou não, a trabalhar 
dentro daquilo que são as suas competências”.----------------------------------- 
O Senhor vereador Humberto disse: “ Irei proceder a essa recomendação, 
até porque sou dos primeiros interessados para que isto fique devidamente 
tratado, e depois trarei à Câmara o resultado dessa averiguação, desse 
relatório.-------------------------------------------------------------------------------- 
Usou da palavra o Senhor vereador Joaquim Serra e disse; “só quero que 
fique claro que não estou contra a admissão daqueles últimos que foram 
admitidos de carácter excepcional, ou sem ser excepcional, ou com o 
parecer do vereador, não estou nada contra isso, acho que se lá há espaço 
devem ir para lá devem estar ocupados e aquilo foi criado para isso. Eu 
estou contra é a dualidade destes critérios, embora aplicados por pessoas 
diferentes, não podem. Tem que haver uma coisa que é regra e a regra 
aplica-se a toda a gente.-------------------------------------------------------------- 
 
Proposta de Alteração à Ordem do Dia:---------------------------------------- 
 
O Senhor Vice-Presidente propôs uma alteração à Ordem do Dia para 
introdução do seguinte ponto: “Apoio à Comissão de Festas de Nossa 
Senhora da Vitória – Barro Branco”. Com a introdução deste ponto, o 
ponto 2.4 (Actividades da Câmara passa a ponto 2.5).-------------------------- 
Seguidamente colocou a proposta à votação tendo sido deliberado, por 
unanimidade, a sua aprovação.--------------------------------------------------- 
O Senhor vereador Joaquim Serra referiu que vota favoravelmente por ter 
sido informado atempadamente da inclusão do referido ponto.---------------- 
-------------------------------------------------------------------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------------- 
------------------------------------------------------------------------------------------- 
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--------------------PONTO 2. ORDEM DO DIA---------------------- 
 
A Ordem do Dia passou a ser a seguinte:------------------------------------------ 
Ponto 2. Ordem do Dia ------------------------------------------------------------ 
Ponto 2.1 – Aprovação da Acta nº.20/2010---------------------------------------    
Ponto 2.2 – Remessa do Regulamento de Venda de Lotes Habitacionais 
para Jovens, depois de decorrido o período de discussão pública, para 
aprovação da Assembleia Municipal----------------------------------------------- 
Ponto 2.3 – Ratificação de Despacho---------------------------------------------- 
Ponto 2.4 – Apoio à Comissão de Festas de Nossa Senhora da Vitória – 
Barro Branco-------------------------------------------------------------------------- 
Ponto 2.5 – Actividades da Câmara------------------------------------------------ 
 
PONTO 2.1 – APROVAÇÃO DA ACTA Nº 20/2010------------ 
 
Previamente distribuída por todo o executivo, e após a introdução de 
pequenas correcções foi deliberado, por maioria, com três votos a favor 
e uma abstenção, aprovar a acta nº. 20/2010. Votaram a favor os 
Senhores vereadores Humberto Luís Russo Ratado, Rosa Maria Basílio 
Véstia e Joaquim José Serra Silva. Absteve-se o Senhor vereador Artur 
João Rebola Pombeiro por não ter estado presente na reunião.---------------- 
 
PONTO 2.2 – REMESSA DO REGULAMENTO DE VENDA 
DE LOTES HABITACIONAIS PARA JOVENS, DEPOIS DE 
DECORRIDO O PERÍODO DE DISCUSSÃO PÚBLICA, 
PARA APROVAÇÃO DA ASSEMBLEIA MUNICIPAL-------  
 
Presente informação da Coordenadora Técnica, (que se arquiva em pasta 
anexa como documento nº.1) informando que durante o período de 
apreciação pública, não houve qualquer tipo de reclamação ou sugestão 
sobre o “Projecto de Regulamento de Venda de Lotes Habitacionais para 
Jovens”.-------------------------------------------------------------------------------- 
Assim, de acordo com a referida informação, e tendo em conta a alínea a) 
do nº.6 do artigo 64º da Lei nº.169/99, com a redacção dada pela Lei nº.5-
A/2002, de 11 de Janeiro, o Senhor Vice-Presidente propôs que o 
referido Regulamento seja submetido à aprovação da Assembleia 
Municipal, e posteriormente enviado para publicação na II Série do Diário 
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da República ou no Boletim Municipal da Autarquia, conforme estabelece 
o nº.1 do artigo 118º do CPA.------------------------------------------------------- 
Seguidamente o Senhor Vice-Presidente colocou a proposta à votação 
tendo sido deliberado, por unanimidade, a sua aprovação.----------------- 
 
PONTO 2.3 – RATIFICAÇÃO DE DESPACHO----------------- 
 

Tendo em conta informação do Serviço de Recursos Humanos e atendendo  
à necessidade de dar imediato início ao procedimento concursal para 
contratação de dois técnicos superiores para actividade física e desportiva e 
três técnicos superiores de inglês, e uma vez que a reunião de Câmara só se 
realizará no próximo dia 18 de Agosto, tornou-se necessário que, por 
despacho do Senhor Presidente (atendendo ao disposto no nº.2 do artº.68 da 
Lei nº.169/99, de 18 de Setembro, com as alterações introduzidas pela Lei 
nº.5-A/2002, de 11 de Janeiro) se determinasse a abertura do 
procedimento.------------------------------------------------------------------------- 
Presente Despacho proferido pelo Senhor Presidente da Câmara 
datado de 06 de Agosto de 2010, que determinou a abertura do 
referido procedimento concursal, cuja ratificação se propõe..------------ 
Depois de analisarem o assunto o Senhor Vice-Presidente colocou a 
proposta à votação tendo sido deliberado, por maioria, com três votos 
a favor e uma voto contra, a sua aprovação. Votaram a favor o Senhor 
Vice-Presidente e os Senhores vereadores Humberto Luís Russo Ratado e 
Rosa Maria Basílio Véstia. Votou contra o Senhor vereador Joaquim José 
Serra Silva e apresentou a seguinte declaração de voto: “Voto contra a 
ratificação do despacho por dois motivos: primeiro porque não entendo 
porque é que é invocado na informação que a próxima reunião de Câmara 
só se realizará dia 18 de Agosto, quando o despacho é de 6 de Agosto e 
tinha havido uma reunião de câmara dois dias antes. Certamente que as  
necessidades que estão aqui criadas já existiam dois dias antes, e por isso 
não percebo porque é que um assunto que podia ter sido tratado dia 4 pelo 
Órgão Executivo é aprovado por despacho dois dias depois. Voto ainda 
contra a ratificação do despacho porque no mesmo nada é dito como se 
contorna a Lei 12-A/2010, de 30 de Junho, que impede o recrutamento de 
pessoal para a administração pública, nomeadamente para a administração 
autárquica.”---------------------------------------------------------------------------- 
Ficará cópia do referido despacho arquivada em pasta anexa como 
documento nº.2.----------------------------------------------------------------------- 
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PONTO 2.4 – APOIO À COMISSÃO DE  FESTAS DE 
NOSSA SENHORA DA VITÓRIA – BARRO BRANCO ------  
 
Tendo em conta o apoio solicitado pela Comissão de Festas de Nossa 
Senhora de Vitória – Barro Branco (que se arquiva em pasta anexa como 
documento nº 3) e de acordo com o estipulado na alínea b) do nº 4 do artigo 
64º da Lei 169/99 de 18 de Setembro com as alterações introduzidas pela 
Lei 5-A/2002 de 11 de Janeiro, o Senhor Vice-Presidente propôs:---------- 

• Pagamento, ao Centro Cultural de Borba, no valor de 500,00 € 
correspondente a 50% dos serviços prestados pela Banda 
Filarmónica do referido Centro.----------------------------------------- 

• Apoio logístico através do empréstimo dos materiais solicitados.-- 
 

Seguidamente o Senhor Vice-Presidente colocou a proposta à votação 
tendo sido deliberado, por unanimidade, a sua aprovação.----------------- 
 
 

PONTO 2.5 – ACTIVIDADES DA CÂMARA------------------ ---  
 
Despachos elaborados ao abrigo da delegação de competências da 
Câmara Municipal no Presidente da Câmara--------------------------------- 

. Ao abrigo do nº.3 do artº.65º da Lei nº.169/99 de 18 de Setembro, 
alterada pela Lei nº.5-A/2002 de 11 de Janeiro, o Senhor Vice-Presidente 
informou o restante executivo sobre os assuntos aprovados por despacho ao 
abrigo da delegação de competências da Câmara Municipal no Presidente 
da Câmara, em 04 de Novembro de 2009, tendo apresentado listagem com 
relação de processos de obras particulares (que se arquiva em pasta anexa) 
durante o período de 30/07/10 a 13/08/10.----------------------------------------     
 
O vereador Artur Pombeiro, relativamente aos seus pelouros, prestou 
as seguintes informações:---------------------------------------------------------- 
 

� Procedeu-se a diversos calcetamentos em passeios nomeadamente no 
acesso ao Largo da Fonte;---------------------------------------------------- 

� Continuação do corte de pastos, nomeadamente em alguns sítios 
onde já tinham sido cortados e voltaram a crescer, pela equipa de 
sapadores florestais;----------------------------------------------------------- 
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� Diversas pinturas em muros e habitações do Município;---------------- 
� Montagem e desmontagem da Iluminação das Festas de Agosto;------ 
� Continuação da reparação da estrada da Estiveira que, devido a férias 

do pessoal, se encontra interrompida;-------------------------------------- 
� Continuação das obras no edifício dos Paços do Concelho, no âmbito 

do SAMA. Estão agora a intervir nas salas onde funciona a Gabinete 
de Obras Municipais;--------------------------------------------------------- 

� Limpeza da frontaria do Edifício dos Paços do Concelho, 
nomeadamente raspagem da parede, para posteriormente se proceder 
à substituição de telhas (quando os pássaros estiverem criados) e tirar 
os ninhos da cimalha, tendo em vista a pintura geral do edifício.------ 

 

O vereador Humberto Ratado, relativamente aos seus pelouros, 
prestou as seguintes informações:----------------------------------------------- 
 

� Ajuste de todos os procedimentos e mecanismos para assegurar a 
abertura do próximo ano lectivo que, vai ter início dia 8 de 
Setembro;-----------------------------------------------------------------------  

� Realização da Festa em Honra do Senhor Jesus dos Aflitos;------------ 
� Intensificar dos trabalhos com a realização da próxima edição da 

Festa da Vinha e do Vinho.-------------------------------------------------- 
O vereador Humberto entregou informação solicitada pelo vereador 
Joaquim Serra sobre as Festas de Agosto do ano transacto e do ano em 
curso. Informou que falta apenas o apuramento dos custos do pessoal e 
materiais.------------------------------------------------------------------------------- 
 
O Senhor vereador Joaquim Serra colocou algumas questões e 
solicitou alguns elementos:--------------------------------------------------------- 
 

� Relativamente às obras do edifício dos Paços do Concelho, no 
âmbito do SAMA, ainda não lhe foi entregue nada sobre os custos 
para esta obra, tal como solicitou na última reunião de Julho. Ainda 
sobre esta obra e tendo em conta o projecto de arquitectura a que já 
teve acesso, aprovado pelo IPPAR, a intervenção que neste momento 
está a ser feita nas salas do Gabinete de Obras Municipais não está 
contemplada no projecto. Considera que a técnica deve ser chamada 
e informada nesse sentido. Pretende ainda saber se houve algum 
despacho do Senhor Presidente no sentido de que esta obra se 
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efectuasse por administração directa. Resumindo: gostaria que lhe 
fosse facultada informação mais detalhada sobre a questão;------------ 

� Pediu que lhe fossem facultados os seguintes elementos:--------------- 
• Listagem de todos os ajustes directos e concursos feitos por 

despacho do Senhor Presidente desde Janeiro deste ano;---------------- 
• O contrato da viatura BMW que foi entregue, e a conta corrente com 

a empresa que a forneceu desde a data do fornecimento até à entrega;  
• O contrato da nova viatura que veio substituir a BMW.----------------- 

------------------------------------------------------------------------------------------- 
Antes de dar a reunião por encerrada o Senhor Vice-Presidente procedeu à 
leitura das deliberações aprovadas em minuta, que foram aprovadas por 
unanimidade e, ficarão arquivadas em pasta anexa.------------------------------ 
 

---------------------------ENCERRAMENTO------------ -------------- 
 
Por não haver mais nada a tratar o Senhor Vice-Presidente deu a reunião 
por encerrada, pelas doze horas, da qual se lavrou a presente acta, composta 
por treze páginas, que por ele vai ser assinada e por mim Aldina Vitória 
Bilro Vinhas do Maio, Coordenadora Técnica, que a redigi.------------------ 


